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Tagesordnung: Top 1: Begrüßung 

 Top 2: Totenehrung 
 Top 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Top 4: Änderung zu den Tagesordnungspunkten 
 Top 5: Genehmigung letztes Protokoll vom 13.01.07 

 Top 6: Berichte des Präsidiums 
a) Präsident 
b) Vizepräsident 
c) Schatzmeister 
d) Landesspielleiter 
e) Schriftführer 
f) Jugendwart 
g) Passwart 
h) Pressewart 
i) Beisitzer der Ligavereine BDL, DLS und DVOS 
j) Datenschutzreferent 

 Top 7: Bericht der Kassenprüfer 
 Top 8: Bericht des DDV-Präsidenten 
  Top 9: Entlastung des Präsidiums 
  Top 10: Bildung eines Wahlausschusses 
  Top 11: Neuwahlen 

a) Präsident 
b) Schatzmeister 
c) Landesspielleiter 
d) Passwart 
e) Pressewart 

Top 12: Anträge 
Top 13: Verschiedenes 
Top 14: Ende der Sitzung 

 
Anwesend:  siehe Anlage 1 
 
Sitzungsleiter:  BWDV-Präsident, Sabine Kempter 
 
Protokollführer:  Nicole Palfalusi 
  Karlstraße 10 
  89231 Neu-Ulm 

� (0172) 7178478 
  � schriftfuehrer@bwdv.de 
 
Beginn:  13.00 Uhr 
Ende:  16.20 Uhr 
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TOP 1 Begrüßung 

Sabine Kempter begrüßt die anwesenden Delegierten. 

TOP 2 Totenehrung 

Die Anwesenden gedenken in einer Schweigeminute der Verstorbenen. 

TOP 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Anwesenheit Ist Soll Fehl 

BWDV Präsidium 11 13 2 

Ligaverein BDL 4 13 9 

Ligaverein DLS 7 22 15 

Ligaverein DVOS 12 28 16 

Insgesamt 34 76 42 
 
Die Delegiertenversammlung ist mit 34 von 76 Stimmen beschlussfähig. Es liegen drei gültige 
Stimmübertragungen vor. 

TOP 4 Änderungen zu den Tagesordnungspunkten 

Es liegen keine Änderungen zu den Tagesordnungspunkten vor. TOP 8 „Bericht des DDV-
Präsidenten“ entfällt wegen Erkrankung von Stephan Mischke. 

TOP 5 Genehmigung letztes Protokoll vom 13.01.2007 

Das Protokoll der letzten Delegiertenversammlung vom 13.01.07 wurde mit 27 Ja-Stimmen und 5 
Enthaltungen genehmigt. 

TOP 6 Berichte aus dem Präsidium 

a. Präsident 
Der Bericht des Präsidenten liegt als Anlage 2 bei. 

b. Vizepräsident 
Der Bericht des Vizepräsidenten liegt als Anlage 3 bei. 

c. Schatzmeister 
Der Bericht des Schatzmeisters liegt als Anlage 4 bei. 
Jörg Brochhausen erläutert kurz die einzelnen Posten des Haushaltsrahmenplanes 2007. Für 
eventuelle Rückfragen zum Haushaltsrahmenplan steht Jörg Brochhausen gerne zur Verfügung. 

d. Landesspielleiter 
Der Bericht des Landesspielleiters liegt als Anlage 5 bei. 

e. Schriftführer 
Es gibt im Moment nichts zu berichten. 

f. Jugendwart 
Von Jenny Fritz wurde folgender Bericht abgegeben: 
„Die Jugendturniere im letzten Jahr haben immer mehr Zuwachs bekommen, besonders bei der 
weiblichen Jugend. Das wäre so der größte Punkt eigentlich. Unsere Jugend hat sich auf allen 
Turnieren sehr gut Verhalten, gerade auch untereinander. Es wurde z.B. auch gerne mal freiwillig  
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geschrieben, egal ob bei Damen, Herren oder der eigenen Jugend. Unsere Jugend ist den letzten 
Jahren wesentlich eigenständiger geworden, was auch den Spielablauf beeinflusst hat. In den 
DDV Turnieren konnten wir leider keine großen Erfolge erzielen, aber dies kann ja noch in den 
nächsten Jahren klappen.“ 

g. Passwart 
Markus Reinhardt berichtet über eine BWDV-Mitgliederzahl von 1.088. Davon können 51 
Jugendliche verzeichnet werden. Folgende Vereine können die höchsten Mitglieder verzeichnen: 
DC Walldorf (BDL), 1. DC Göppingen (DVOS) und DC Wolfsölden (DLS). 

h. Pressewart 
Der Bericht des Pressewarts ist in der Anlage 2 zu finden. 

i. Beisitzer der Ligavereine 
BDL: Der Bericht des Beisitzers der BDL liegt als Anlage 6 bei. 
DLS: Der Bericht des Beisitzers der DLS liegt als Anlage 7 bei. 
DVOS: Ralf Kinzler berichtet, dass 3 neue Vereine in dem DVOS aufgenommen wurden. Es wird 
in fünf Ligen mit je 10 oder 11 Mannschaften gespielt. Der Ligabetrieb läuft sehr zuverlässig und 
sehr zufriedenstellend. Weiterhin erinnert er an das vergangene 20 jährige Jubiläum des DVOS 
und bedankt sich beim BWDV für die finanzielle Unterstützung. 

j. Datenschutzreferent 
Der Bericht des Datenschutzreferenten liegt als Anlage 8 bei. 

TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 

Zur Kassenprüfung waren Monika Kutscherauer, Christoph Lenger, Dieter Meckeler und Jörg 
Brochhausen anwesend. Der Bericht der Kassenprüfer liegt als Anlage 9 bei. 

TOP 8 Bericht des DDV-Präsidenten 

Leider lässt sich der DDV-Präsident, Stephan Mischke, aus gesundheitlichen Gründen entschuldigen. 

TOP 9 Entlastung des Präsidiums 

Auf Antrag von Christoph Lenger soll das Präsidium on block von den Delegierten entlastet werden. 
Der Antrag wird mit einer Gegenstimme nicht genehmigt. Somit wird das Präsidium einzeln wie folgt 
entlastet: 
 
Präsident: ( ☺☺☺☺ 21 / ����   1 / ���� 0 ) 
Vizepräsident: ( ☺☺☺☺ 22 / ����   0 / ���� 0 ) 
Schatzmeister: ( ☺☺☺☺ 22 / ����   0 / ���� 0 ) 
Landesspielleiter: ( ☺☺☺☺   9 / ����   8 / ���� 4 ) 
Schriftführer: ( ☺☺☺☺ 22 / ����   0 / ���� 0 ) 
Jugendwart: ( ☺☺☺☺   5 / ���� 16 / ���� 0 ) 
Passwart: ( ☺☺☺☺ 18 / ����   4 / ���� 0 ) 
Pressewart: ( ☺☺☺☺ 22 / ����   0 / ���� 0 ) 
Datenschutzreferent: ( ☺☺☺☺ 22 / ����   0 / ���� 0 ) 
Beisitzer der BDL: ( ☺☺☺☺ 22 / ����   0 / ���� 0 ) 
Beisitzer der DLS: ( ☺☺☺☺ 21 / ����   0 / ���� 1 ) 
Beisitzer des DVOS: ( ☺☺☺☺ 22 / ����   0 / ���� 0 ) 
 
☺ = Ja-Stimmen     � = Enthaltungen     � = Nein-Stimme 

TOP 10 Bildung eines Wahlausschusses 

Ralf Kinzler, Jochen Becker und Thomas Ondrasch werden vorgeschlagen und erklären sich bereit, 
die Wahlen durchzuführen. Der Wahlausschuss wird per Akklamation eingesetzt. Innerhalb des Wahl-
ausschusses wird Jochen Becker zum Wahlleiter bestimmt. 
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TOP 11 Neuwahlen 

a. Präsident 
Wahlvorschlag: Sabine Kempter. Sie würde im Falle einer Wahl das Amt annehmen. 
Es wird in geheimer Wahl gewählt ( ☺☺☺☺ 30 / ���� 2 / ���� 1 ). Sabine Kempter nimmt die Wahl an. 

b. Schatzmeister 
Wahlvorschlag: Jörg Brochhausen. Er würde im Falle einer Wahl das Amt annehmen. 
Es wird per Akklamation gewählt ( ☺☺☺☺ 32 / ���� 1 / ���� 0 ). Jörg Brochhausen nimmt die Wahl an. 

c. Landesspielleiter 
Wahlvorschläge: Alexander Albert, Erwin Amann, Jochen Becker. Albert würde im Falle einer 
Wahl das Amt annehmen. Amann und Becker würden eine evtl. Wahl nicht annehmen. 
Es wird eine geheime Wahl gefordert. ( ☺☺☺☺ 17 / ���� 7 / ���� 10 ). Alexander Albert nimmt die Wahl an. 

d. Passwart 
Wahlvorschlag: Simone Palfalusi. Sie würde im Falle einer Wahl das Amt annehmen.  
Es wird in offener Wahl gewählt ( ☺☺☺☺ 34 / ���� 1 / ���� 0 ). Simone Palfalusi nimmt die Wahl an. 

e. Pressewart 
Wahlvorschlag: Thomas Schenkel und Marko Puls. Beide würden im Falle einer Wahl das  
Amt annehmen. Es wird in offener Wahl gewählt. Es fielen 32 Stimmen auf Thomas Schenkel,  
1 Stimme auf Marko Puls und es gab 2 Enthaltungen. Somit wird Thomas Schenkel in das Amt 
des Pressewarts gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
☺ = Ja-Stimmen     � = Enthaltungen     � = Nein-Stimme 

TOP 12 Anträge 

Sabine Kempter berichtet, dass keine Anträge beim BWDV-Präsidium eingegangen sind. 

TOP 13 Verschiedenes 

1) 
Aufgrund der Unstimmigkeiten über die Entsendung des Vereines Flatliners 2 zum DDV-Pokal ergeht 
vertretungsweise von Alex Albert der Antrag an die Delegiertenversammlung ob zukünftig ein „Verein“ 
oder eine „Mannschaft“ am DDV-Pokal teilnehmen darf. Der Antrag wurde wie folgt von den 
Delegierten abgestimmt: 30 Stimmen fielen auf „Verein“, 1 Stimme auf „Mannschaft“ und es gab  
4 Enthaltungen 
 
2) 
Die nächste Delegiertenversammlung findet am Sonntag, 05. April 2009 um 13 Uhr in Göppingen 
statt. 

TOP 14 Ende der Sitzung 

Sabine Kempter beendet die Sitzung um 16.20 Uhr und wünscht allen einen guten Nachhauseweg. 
 
 
 
 
_____________________ _____________________ 
Sabine Kempter Nicole Palfalusi 
(Sitzungsleiter) (Protokollführer) 





(Anlage 2) 
 
 
 
Bericht Präsident / Sport / Jugend / Presse zur Delegiertenversammlung am 13.04.08 des BWDV e. V.  
 
Liebe Delegierte, 
 
ich verpflichte mich nach wie vor der Verantwortung die ich in diesem Amt habe, jedoch ist ja auch nur ein 
Mensch ein Mensch und wo Menschen sind, menschelt es (frei nach Albert Einstein). Drum Frage nie was kann 
der BWDV für Euch tun, sondern was könnt Ihr für den BWDV tun. In diesem Zusammenhang erkläre ich Euch 
den Bericht des letzten Jahres. 
 
Seit der letzten Delegiertenversammlung vor gut einem Jahr hat sich einiges getan. 
 
Ich habe den BWDV an den FAS und HAS des DDV zusammen mit anderen Präsidiumsmitgliedern vertreten. Ich 
führte unsere Präsidiumssitzungen und die Fachausschusssitzung des BWDV. Im sportlichen Bereich kümmerte 
ich mich um die Durchführung diverser BWDV-Veranstaltungen (BW-Liga, Pokal, EM, RLT´s) und die Erstellung 
der entsprechenden Tabellen und Ranglisten. In den letzten Monaten gehörte dann auch noch der Jugendbereich 
zu  meinen Aufgaben. Soweit es meine Zeit noch zuließ, erstellte ich zu den einzelnen Veranstaltungen kurze 
Berichte im Forum. 
 
Auf der Fachausschusssitzung des BWDV wurden im sportlichen Bereich weitgreifende Veränderungen 
vorgenommen. Zum einen wurde eine Kleiderordnung für BWDV-Events eingeführt. Die Anmeldekriterien, der 
Spielmodus der Ranglistenturniere und auch die Preisgeldausschüttung wurden verändert. Die steigenden 
Teilnehmerzahlen an den Turnieren zeigen auf, dass wir einen richtigen Weg geschlagen haben. Die 
teilnehmenden Teams am BWDV-Pokal beliefen sich wie im vergangenen Jahr auf 17. 
 
Auch zahlreiche sportliche Erfolge gab es im vergangenen Jahr zu verzeichnen. Einige unserer Spieler besuchten 
DDV/WDF Turniere, hier nur einige herausragende Erfolge. Marko Puls wurde mit Doppelpartner Karsten Koch 2. 
beim WDF in Bochum, In Vilsbiburg gewann Sven Flück die Doppelwertung mit seinem Partner. In der 
Einzelwertung der German Masters musste sich Marco Metzger lediglich im Finale geschlagen geben. Das 
Damenteam 1 wurde 3. Die Doppelwertungen in Hamburg und Marl konnte Sabine Kempter mit Doppelpartnerin 
für sich entscheiden. Marko Puls wurde im Einzel in Marl 2. Auch die Herrendoppelwertung dieses Turniers ging 
zum Teil an Baden-Württemberg (Marko Puls), diesen Sieg krönten Marko und sein Doppelpartner mit einem 
sensationellen 9-Darter. Und bei den Deutschen Meisterschaften vor 4 Wochen gab es zahlreiche Erfolge im 
TPT. Torsten Mußgnug und Marko Waidmann wurden ebenso Dritte wie Sabine Kempter mit Partnerin. Das 
Herren-TPT-Finale bestand dann je zur Hälfte bei beiden Teams aus BWDVlern. Dabei wurde Sven Flück mit 
Partner zweiter und Marko Puls ist neuer deutscher TPT-Meister. In der BW-Liga sicherten sich die Flatliners zum 
wiederholten Male den 1. Platz und auch den Pokal konnten sie für sich entscheiden. Die Einzelmeisterschaft in 
Baden-Württemberg konnten Andreas Waldenmaier und Sabine Kempter gewinnen. Die führenden der 
Endrangliste sind Markus Kremser und Sabine Kempter. Um den Bundesligaaufstieg spielen die Flatliners, die 
ebenfalls am DDV-Cup teilnehmen, beim Verbandspokal ist Bad Waldsee für uns am Start. 
 
Unsere drei Bundesligateams behaupten sich vor dem gestrigen Spieltag auf Platz 1 (Lauffen) und dem 6. und 7. 
Platz (Walldorf / Huttenheim). 
 
Die Nominierungen für die German Masters erfolgen in diesem Jahr etwas später, da die DDV-FAS erst in zwei 
Wochen stattfindet. 
 
In den letzten Monaten versuchte ich dann zusätzlich die Jugendabteilung am Laufen zu halten. Claudio 
Azzilonna fuhr mit den Jugendlichen an Ostern zum Ländervergleichskampf nach Bayern. Seit 2 Wochen haben 
wir auch in diesem Bereich endlich wieder Verstärkung bekommen. Michaela Schuster wurde vom Präsidium 
kommissarisch als Jugendwart eingesetzt, sie erhält vom ebenfalls kommissarischen Jugendleiter Wolfgang Eigl 
Unterstützung. 
 
Mein Amt steht heute zur Wahl, auch wenn die letzten Monate nicht immer optimal verliefen, würde ich mich 
wieder aufstellen lassen, sofern ich die Unterstützung des BWDV erhalte und nicht wie in den letzten Monaten 
mehrere Ämter gleichzeitig begleiten muss und mich wieder voll auf eine Sache konzentrieren kann. 
 
 
Sabine Kempter 
BWDV e. V. Präsidentin 



(Anlage 3) 
 
 
 
 
Tätigkeitsbericht Vizepräsident Bernd Bittner 
 
Heute kurz und bündig. 
 
Im Laufe des Jahres nahm ich an den meisten Sitzungen des BWDV teil. 
Auch an den DDV-Haupt und Fachausschusssitzungen war ich anwesend. 
Administrative Aufgaben und Erledigungen sind ebenso in meinen Aufgaben- 
bereich gefallen. Wer genaueres wissen möchte, der frage einfach. 
 
Grüßle 
Bernd 

(Anlage 4) 

 
Kurzbericht BWDV-Kasse 2007 

 
 
 
Bestände: 
Banken 16.556,70 
Anlagevermögen 17,00 
Waren 4.071,06 
 
ausgewiesener Bilanzverlust 3.633,55 
 
 
 
Umsätze - Einnahmen (größte Posten): 
Beiträge 28.424,00 

davon an Ligavereine 10.010,00 
davon an DDV 9.627,50 
Rest BWDV 8.786,50 

Sportbund 13.718,12 
davon Beitragsrückflüsse für Vereine 5.965,13 

Startgelder RLT 4.790,00 
 
 
 
Umsätze - Ausgaben (größte Posten): 
Reisekosten Präsidium 6.254,65 

davon gespendet 727,00 
Reisekosten sportlich (German Masters) 4.136,50 
Reisekosten Schiedsrichter 1.009,29 
Jugendarbeit 3.978,35 
Pokale / Urkunden 1.442,94 
Preisgelder RLT 4.370,00 
Abschreibungen  2.029,93 
Unterstützung DVOS-Jubiläum 4.000,00 
 
 
 
Jahresabschlüsse: 
2007:  - 3.633,55 
2006: -743,63 
2005: - 1.011,19 
2004: 2.555,78 
2003: 3.065,39 
2002: 5.078,52 
2001: 6.347,55 



(Anlage 5) 
 
 

Bericht des BWDV Landesspielleiter Saison 2007/08 
 
Zu Beginn der abgelaufenen Saison wurden einige Änderungen im Sportbereich unternommen. 
Mit der Einführung und Einhaltung der Kleiderordnung, die Anmeldemodalitäten vor jedem Rlt, sowie 
die Neugestaltung zur Auszahlung der Fördergelder und des neue Spielmodus, bekamen die RLT´s 
einen neuen Rahmen. 
Verändert wurden auch der Punkteschlüssel für die Rangliste bei der die Vereinsturniere nicht mehr 
geführt werden, sondern ausschließlich die BWDV Turniere.  
Dies wurde notwendig da sich ein TN Rückgang an diesen Veranstaltungen abzeichnete. 
Wie sich zeigte, hat uns diese Veränderung Recht gegeben, denn selbst die Spieler die schon in der 
Versenkung waren, stehen nun ebenso wieder da wie neue junge Spieler die in der Vergangenheit nur 
in ihren Vereinen um Punkte für die Rangliste gespielt haben. 
Zum ersten mal wurde die Einzelmeisterschaft mit einbezogen.  
Mit doppelter Punktzahl soll dieses Turnier aber seine Extranote behalten.  
 
Im Einzelnen: 
 
Zur BW – Liga ist zu sagen, mehr an Spannung und Dramatik geht fast nicht mehr. Erst am letzten 
Spieltag stellte sich zum wiederholten male der Verein Flatliners als Titelträger raus und erhält zum 
zweiten mal die Chance zum Aufstieg in die DDV-Bundesliga. 
 
Der BWDV – Vereinspokal wurde ebenso ausgespielt. Gestartet in der Vorrunde mit 17 Teams, 
wurde die Finalrunde mit 8 verbleibende Vereine gespielt. Sieger auch hier die Flatliners aus 
Karlsruhe. 
 
<Zum Pokal empfehle ich eine unbedingte Reform. Das betrifft die Modalitäten, die Durchführung 
sowie die Art und Weise einer Qualifikation die dringend behandeln und neu gestaltet werden muss>.  
 
Die BWDV – Rlt haben sich wie gesagt um ein Turnier erweitert. Die Einzelmeisterschaft. Bei diesem 
Sonderevent wird die doppelte Punktzahl vergeben.  
Zum gesamten Verlauf ist zu sagen, dass in dieser Saison ein TN-durchschnit von ca.130 Personen 
erreicht wurden.   
Mit Einführung der Kleiderordnung gab es einige Verwirrung und sogar Proteste unter den Spielern, 
die konnten aber nach dem ersten Spieltag erklärt und ausgeräumt werden. 
Ab dem zweiten Spieltag stand nur noch die Frage der Jugend auf dem Programm.  
Durch weitere Gespräche wurde hier die Pflicht der „schwarzen Hose“ rückgängig gemacht.  
Nun sollte diese Runde aber nicht ohne Probleme beendet werden. Am letzten Spieltag mussten 
aufgrund der Spielordnung 3 Personen aus dem laufenden Wettbewerb 
ausgeschlossen werden. Dies ist bedauerlich, jedoch nur gerecht allen anderen gegenüber.  
Vor dem 7. Turnier und reichlichen Diskussionen an Nebenkriegsschauplätzen der letzten Wochen, 
sollte es auch beim letzten angekommen sein was Kleiderordnung bedeutet. 
 
Von meiner Seite aus kann ich nur allen erfolgreichen Teams und Einzelspielern zu ihren Leistungen 
beglückwünschen, sowie mich bei allen Veranstaltern für die reibungslosen Abläufe bedanken. Mein 
größter Dank geht an alle die eine Durchführung ermöglichten und bei den vielen freiwilligen Helfern. 
Ich freue mich auf eine tolle nächste Saison.  
 
 
Marko Puls 
BWDV-Landesspielleiter 

E-Mail:bdl@bwdv.de 
Jochen Becker; Stuttgarterstrasse 22; 76337 Waldbronn; Tel:07243-68935  

Fax: 07243-608773                 

 

(Anlage 6) 
 
 
 
 
Tätigkeitsbericht zur BWDV- Delegiertenversammlung am 13.04.2008 
Ich konnte seit der letzten Delegiertenversammlung am 14.01.2007 an allen BWDV- 
Präsidiumssitzungen als Vertreter der Badischen Dart Liga teilnehmen. Einzige Ausnahme war dabei 
die BWDV-Fachausschusstagung im Juni 2007. Dort wurde ich vom BDL- Präsidenten vertreten, da 
zeitgleich die BDL- Pokalfinals  gespielt wurden.  
Bei den BWDV- Veranstaltungen war ich mit Ausnahme der BW-Liga- Spieltage als Spieler dabei und 
konnte somit unmittelbar miterleben, wie eingeführte Änderungen im Sport bei den Mitgliedern 
ankamen. Trotz anfänglicher Kritik kam bei den Spielern auch das Verständnis für Voranmeldung zu 
den Turnieren, bargeldlosen Startgebühren und Preisgeldern, und auch für die Änderungen im 
Spielmodus bei den Turnieren. Meist bemängelt wurde am Anfang die Kleiderordnung. Diese setzten 
wir bei den Turnieren nur mit Ausnahmen konsequent durch: durch Präsidiumsbeschluss genehmigten 
wir den Jugendlichen beim Jugendturnier alltägliche Kleidung zu tragen, und wir ließen auch bei den 
Erwachsenen „ordentlich“ schwarze Jeans gelten! Hierbei fehlt dem Präsidium zumeist auch das 
nötige Kontrollorgan, da nicht zu allen Turnieren auf offizielle Schiedsrichter zurückgegriffen werden 
kann, andererseits der Spielleiter, dessen Amt bei den Turnieren während der ganzen Saison von der 
Präsidentin vertreten wurde, andere Aufgaben zu erfüllen hat, als Klamottenkontrollen durchzuführen.  
Ich will mich aber auch noch bei den anderen Präsidiumsmitgliedern für ihre Dienste im vergangenen 
Jahr bedanken. Bei Sabine, die bei den Veranstaltungen natürlich im Vordergrund steht und auch bei 
allen, die Ihr Amt fast ausschließlich bei den Sitzungen und von Zuhause aus tätigen können wie z.B. 
die Schriftführerin, der Schatzmeister, der Datenschutzbeauftragte um nur einige Beispiele zu nennen! 
Danke auch an unsere DDV- Schiedsrichter, die den BWDV bei Bundesligaspielen bislang 
hervorragend vertreten. 
 

fertig JB 



(Anlage 7) 
 

Bericht des DLS Beisitzer Saison 2007/08 
 
 
Der DLS Ligaverein wurde im letzten Jahr mit der Wahl eines neuen Präsidiums in eine neue Runde 
geschickt. Ebenso wurden Veränderungen der Ligastruktur und der DLS – Ranglistenturniere 
vorgenommen. 
 
Die Ligagruppen wurden in Anlehnung der Gleichheit unter dem BWDV umbenannt und tragen ab der 
Saison 2007/08 die Bezeichnungen Kreisliga, Bezirksliga und Oberliga. 
Der Spielmodus sowie die Teamstärke wurden umgestellt. In jeder Staffel wird mit Viererteams 
gespielt.  
Aus Rücksicht der vielen Termine die den BWDV, DDV und der DDV-Bundesliga betreffen, kam es 
leider zu einer sehr unrunden Saison da sich hiernach der Spielkalender richtete. 
Diese Probleme wurden jedoch in einer am Jahresanfang stattfindenden  TC-Sitzung erörtert, 
diskutiert und für die Zukunft verändert. 
 
Die Ranglistenturniere  in der DLS sind Verhältnismäßig nur sehr spärlich besucht. Ein Grund ist 
natürlich auch der Spieltag Sonntag. Aber in Anlehnung an einer gestiegenen Meldezahl der Liga 
hoffen wir diese Turniere mit Hilfe der Veranstalter, der Vereine und der DLS wieder attraktiv gestalten 
zu können und somit einen Zuwachs zu erleben. 
 
Für die Zukunft ist also vorgesehen den Ligaablauf zu festigen und auszubauen, sowie die Pokalrunde 
wieder zu beleben und zu etablieren. Sollten diese Dinge gelingen, dann kann vielleicht auch hier 
wieder über eine Sommerliga nachgedacht werden. 
 
Ein kleiner Makel bleibt jedoch nicht aus. Die große Sorge die uns im letzten Jahr plagte war die 
Kassenprüfung, aus der leider die Rückflüsse vom BWDV durch fehlende Infos nicht richtig 
nachzuvollziehen waren. Wir sind zuversichtlich und hoffen natürlich, dass es in diesem Jahr 
reibungslos klappen wird.   
 
Marko Puls 
DLS Beisitzer 
 
 
+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 
 
 
(Anlage 8) 

 
Bericht des Datenschutzreferenten des BWDV für 2007 

 
 

Das abgelaufene Jahr 2007 brachte keine signifikanten Änderungen im Datenschutzrecht bezüglich 
des Vereins- bzw. des Verbandsrechts, sodass es von meiner Seite aus wenig zu berichten gibt.  
Anfang des Jahres 2008 gab es jedoch ein paar Änderungen im Merkblatt 
„Datenschutz im Verein„ des Datenschutzbeauftragten des Landes Baden-Württemberg, welche 
mich dazu veranlassten, eine E-Mail incl. Anhang an alle Vereine des BWDV zu senden. Leider 
wusste ich zu diesem Zeitpunkt noch nicht, dass der Adressbestand in unserer Datenbank nicht 
aktuell ist, sodass ich davon ausgehen muss, dass einige Vereine das Merkblatt nicht erhalten haben. 
Sobald die Daten aktuell sind, verschicke ich die Mail nochmals, mit der Bitte, das Merkblatt auch 
auszudrucken und es den Mitgliedern des Vereins zum Lesen zur Verfügung zu stellen. 
Zum Schluss bleibt mir nur noch, mich beim gesamten Präsidium für die gute Zusammenarbeit zu 
bedanken, und wünsche allen eine erfolgreiche Amtsperiode im Jahr 2008 / Anfang 2009, sowie allen 
Spielerinnen / Spielern ein gesundes und erfolgreiches Jahr 2008. 
 
Laupheim, den 13.04.2008 
 
 
(Thomas Schmid) 


